



特集

## 聞いてみました、消防団

問▶防災危機管理課(☎71)2220

**もっと知ろうよあいちの消防団  
PR団員 廣田 健一のブログ**

最新の記事

安城市不景気対策  
400年近く伝統のめぐらへ連  
明・大仏の桃子姫子へ  
連絡所運営訓練 IN 安城市  
桜井小学校  
今週口頭日の朝は!!  
いいいよいよです。  
安城市消防隊員登録登録申  
内野公民館  
♪愛明市婦人会クラブ  
ニンジャフルーツ♪  
安城市消防大会出  
場報告会♪  
お誕生日・豊田市総合防災  
訓練会  
安城市総合防災訓練  
一覧を見る

テーマ

ブログ(19)

10月7日に安城市の桜井小学校で行われた、自主防災組織支援事業の連絡所運営訓練を取材しました。  
大規模地震が発生した際に、住民司士がどのように避難所を運営するのか。  
連絡所の構造と運営は、実際にどのようなものになるかを実地体験する訓練でした。

ブログでは市内のイベント・活動を写真付きで紹介

### あなたも消防団員にな りませんか

消防団は、市内で30分団あります。地元のまちを守る消防団員にあなたもなりませんか。

詳しくは、市防災危機管理課

### 活動を見てください

消防団の活動や、僕がPR団員として活動に参加した内容などを紹介しています。「もっと知ろうよあいちの消防団ウェブサイト」(<http://www.aichi-shobodan.jp>)からご覧ください。

へ問い合わせてください。

**■主なイベント**

- 消防体験 消防団による水消火器などの体験
- スタンプラリー スタンプを集めたら景品を進呈(先着500人)
- おもしろ防災サイエンスショー 楽しい実験で災害を学ぶ
- 非常食試食 はし・おわんを持参して試食した人には粗品を進呈

**■連続講演会**

- とき 同日午後1時
- 内容 / 講師 ①岩手県大槌町古里吉里地区から学ぶ/澤寿一氏(NPO法人樹木・環境ネットワーク協会理事長)、②三河地震から学ぶ/木村玲欧氏(兵庫県立大学准教授)

**安城市民防災フェア60**

見て触れて体験しよう

各種イベントで活躍する消防団

### 話してくれた高棚分団のみなさん

戸塚佳秀さん

村田真二さん

鈴木さん家族  
智美さん、琢真さん  
天満くん、海里くん石川さん家族  
雅文さん(上段)  
穂さん、依舞希さん、稜子ちゃん

話していても、仲の良さを感じます

お話を聞いたのは、高棚分団の皆さん。消防団になってみて、また横で見ていてどう感じているのか、ズバリ聞いてみました。

### 教えて消防団の皆さん

廣田・消防団の活動や訓練は大変ですよね

戸塚・仕事との両立は確かに大変。でも消防操法大会(※)を終えた後の達成感、仲間との一体感があり、やつていて良かったと思いました。

※市内の消防団による、消火作業の基本動作を競うもの。力月だけで、仲間と会うのが楽しみになりました。

石川雅・私は消防団OBで、過去に2回、分団長を務めました。大変さより、仲間ができる良さがあるので、息子にも勧めました。

石川穂・父の勧めで入りました。大変だと感じたのは最初の数ヶ月だけで、仲間と会うのが楽になりました。

戸塚・町外から引っ越ししてきたので、消防団を通じて地域でのコミュニケーションができたのが良かったです。地元のイベントにも出やすいし、楽しく参加できます。

村田・町の人が声を掛けていると感じました。

戸塚・家族の反応はどうですか

鈴木琢・呼び出しを受け、活動服に着替えたり消防車で出動したりする姿を見て、子どもにかっこいいと言われました。

鈴木智・私が見てもかっこいいです。それに、大人になつてから仲間ができるという機会は少ないので、なつて良かつたと思います。

### 家族同士のつながり

石川依・夫は、入団してから真面目になつた気がします。団員の家族同士でご飯を食べるた



親子で消防団を経験している石川さん

### 僕らがまちを守る

戸塚・とにかく早く現場に行つて、できることをするだけ。大変な訓練も、現場でしっかりと活動ができるために必要なことだと思っています。

廣田・東日本大震災を受けて、気持ちに変化はありましたか

村田・消防団の記事を見るたび、不安と同時に「僕らもやらなければ」という責任を感じました。